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Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Je vous adresse au nom de toute l'équipe municipale, mes vœux les plus sincères pour cette année 2024.
Qu'elle vous apporte santé, joie, bonheur et réussite.

L'année 2023 s'est achevée avec une belle avancée des projets que nous souhaitions réaliser durant
notre mandat et je remercie tous les conseillers qui investissent de leur temps et de l'énergie.

Malgré les conflits qui secouent notre planète, la noirceur et la haine qu'ils véhiculent, nous devons
rester optimistes quant à notre avenir. Cela fait des centaines d'années que des guerres font partie du
quotidien, la plupart du temps religieuses ou idéologiques, elles déstabilisent notre commerce, notre
industrie, notre agriculture, mais sont ensuite porteuses d'une relance économique. Ne vous méprenez
pas, je ne veux pas dire par là, qu'elles sont nécessaires, simplement, où qu'elles aient eu lieu, les
peuples se sont relevés plus forts qu'avant.

Aujourd'hui, notre principal souci est que l'ultra médiatisation de ces conflits engendre peur,
scepticisme, haine entre communautés, division au sein de notre beau pays qu'est la France. Rivés à
nos écrans, nous devenons égoïstes, crédules, irréfléchis. Nous agissons dans notre propre intérêt, nous
veillons à conserver notre propre confort, mais jusqu'à quand fonctionnera cette réflexion à court
terme. Où sont passées les valeurs citoyennes, le peuple, c'est-à-dire nous tous, sommes le fondement
de notre société, nous sommes les petites mains qui la font vivre et grandir. Pour recevoir il faut savoir
avant tout donner ! Donner de son travail, de son temps, de ses idées, de l'envie d'avancer. Nous ne
devons pas attendre tranquillement chez soi que tout tombe du ciel sans efforts.
Les châteaux de cartes s'écroulent plus vite si l'on fragilise les cartes du bas !

Quand j'entends au sein de notre commune que le village ou le cimetière sont sales, envahis par l'herbe,
et que l’on accable nos agents qui font déjà énormément notamment dans la réfection de nos
bâtiments communaux, cela me révolte. Chacun est responsable de son devant de porte et concernant
notre dernière demeure il en est de même, alors j'en appelle à votre sens civique, à votre sens du devoir.
Nous devons retrouver cette solidarité et ce respect entre les gens et les générations, nous sommes
l'âme de notre commune et de notre pays.

Je sais que l'inflation engendre des craintes légitimes, la peur de ne pas pouvoir manger correctement,
se loger, se chauffer, avoir une vie sociale et que l'on a parfois ce sentiment de frustration mais là aussi
revenons à une vie plus simple et plus sereine, chassons le superflu, n'en faisons pas une priorité. Notre
place dans cette vie et l'importance que nous avons ne se mesure pas à la marque de notre dernier
smartphone ou à la taille de notre télévision !

Que votre bonheur soit une priorité, pour vous, votre famille et vos amis.

Je vous souhaite à nouveau une très belle année 2024.

Amicalement, 
                                                                                                                                                Christine

LE MOT DU MAIRE
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Depuis le 23 mars 2022, le Conseil Municipal étudie une potentielle sortie de la Communauté de
Communes VAL 81 pour rejoindre celle des Monts d’Alban et du Villefranchois (CCMAV).

Les motivations d’un tel changement sont les suivantes :
Un bassin de vie en commun avec la proximité d’Alban, de ses services et ses structures
partenaires (école de Curvalle, collège d’Alban, Réseau des Écoles Rurales des Monts d’Alban,
etc.) ;
Une équipe salariée intercommunale nombreuse et compétente, offrant aux communes un panel
de services et d’aides variés de qualité (urbanisme, développement économique, communication,
services techniques, action sociale, petite enfance, enfance-jeunesse, etc.) ;
L’opportunité, pour les élus des communes, de s’investir et d’agir pour un projet de territoire
dynamique et ambitieux, au service d’une vision à long terme, à travers des commissions
thématiques régulières (Aménagement du territoire, Travaux/réseaux/déchets, Développement
économique, Services à la population, Culture/loisirs/communication, Patrimoines/tourisme)
impliquant l’ensemble des conseillers municipaux.

Suite à cette décision validée par le Conseil Municipal du 23 mars 2022, et par délibération en date du
7 septembre 2022, les démarches nécessaires ont pu être entamées et ainsi, plusieurs études ont dès
lors été demandées aux services compétents de l’État. De même, Mme le Maire et M. Joël Imbert ont
rencontré M. le Préfet ainsi que le Secrétaire Général en décembre 2022 afin de leur présenter nos
arguments.
Nous avons reçu le 28 juillet 2023, une étude comparative de la part de la DGFIP (Direction
Générale de Finances Publiques) ainsi qu’une présentation de la Communauté de Communes des
Monts d’Alban et du Villefranchois par M. Jean-Luc Espitalier (Président de la CCMAV) et M.
Stéphane Azam (Directeur Général des Services de la CCMAV) dans laquelle il transparaît que nous
aurions de nouveaux avantages à changer de Communauté de Communes, soit :

Prise en charge par la CCMAV d’une partie plus importante de notre voirie communale ;
Prise en charge de la participation au développement culturel ;
Baisse des impôts fonciers.

Le Conseil Municipal, réuni le 30 octobre 2023, a donc voté à la majorité pour le changement de
Communauté de Communes. La Préfecture ainsi que les deux intercommunalités ont été informées de
cette décision. Mme le Maire a rencontré M. le sous-préfet le 1er décembre 2023 et a sollicité un
rendez-vous avec le nouveau Préfet M. Vilbois afin d’en discuter avec lui de vive voix.
 
Pour que cette démarche aboutisse, il manque encore :

L’élaboration d’une étude d’impact concernant la commune ainsi que la communauté de
commune VAL 81. Cette étude doit être réalisée par la commune ;
Le vote en Conseil Communautaire à VAL 81 pour statuer sur la demande de départ ;
Le vote en Conseil Communautaire de la CCMAV, ainsi que la délibération en Conseil
Municipal de chaque commune membre de la CCMAV pour valider l’accueil de notre collectivité
et ensuite la décision définitive du Préfet.

SYNTHÈSE 2023
CHANGEMENT DE COMMUNAUTÉ DE COMMUNES
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SYNTHÈSE 2023
RÉFECTION DE L’ÉGLISE
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Le lancement du projet de rénovation du bâtiment de l’ancien couvent, où siège la Mairie
actuellement, va débuter. Il sera transformé en Maison des associations et des services. Dès la
consultation des entreprises terminée, le chantier pourra commencer.

Au rez-de-chaussée l’espace actuellement dédié à l’agence postale communale et à la mairie reste
inchangé et deviendra un lieu de service et d’échange ; le cabinet médical du médecin est conservé à
l’identique. La cour intérieure sera recouverte d’une toiture transparente et un ascenseur sera installé
pour desservir tous les étages et les rendre accessibles aux personnes à mobilité réduite.
Au premier étage on trouvera trois grands espaces.
Au deuxième étage des locaux dédiés principalement à la MJC, le troisième étage sera quant à lui
destiné à accueillir le dojo.
Le bâtiment sera entièrement rénové et répondra aux nouvelles normes thermiques. De même, dès que
le réseau chaleur fonctionnera, le bâtiment y sera raccordé.
Les travaux seront réalisés en deux temps. La priorité sera donnée à l'aménagement du rez-de-chaussée
et 1er étage pour envisager une utilisation début juillet 2024. Les travaux du 2ème et 3ème étage seront
programmés dans la foulée.

TRAVAUX DE L’ANCIEN COUVENT

Voilà plus d'un an que l'association Saint-Blaise nous avait signalé
des infiltrations d'eau le long des murs de l'église. Après la visite de
nos employés communaux, le passage d'un drone pour réaliser des
photos aériennes, et l'avis d'entreprises, il s'est avéré que certaines
gouttières étaient sous-dimensionnées ou abîmées, que des tuiles du
faîtage étaient à remplacer, et qu'il y avait une fuite sur la toiture en
ardoise.
Fin 2023, des travaux de réfection ont donc enfin été réalisés pour
un montant de 6 771 € HT. De même, la porte d'entrée du bâtiment
était en piteux état. Elle sera reprise avec de nouveaux panneaux en
chêne. La facture s'élève ici à 1 872 € TTC.
Il restera pour 2024 du travail de peinture intérieure, afin de faire
disparaître les dégâts causés par les fuites. Nous pourrons alors
célébrer les 100 ans de notre église Saint-Blaise, en parfaite santé.

Des travaux de mise aux normes de l’épicerie étant nécessaires, la commune a préféré la vendre à M. et
Mme Mascaux afin qu’ils les réalisent eux-mêmes et agencent le magasin à leur goût. Le montant de la
transaction s’élève à 50 000€, cette somme sera investie dans l’entretien des autres bâtiments
communaux et notamment de l’école, dont la réfection devient urgente.
Ce commerce est d’une utilité primordiale pour le village et nous espérons qu’il perdurera de
nombreuses années.

VENTE DE L’ÉPICERIE



La commune n’assurant plus le ramassage scolaire, le conseil municipal a décidé de vendre le minibus.
C’était l’occasion d’acquérir d’un petit camion benne, beaucoup plus pratique pour transporter tous
types de matériaux ainsi que les outils nécessaires à l’entretien du village et aux travaux.

SYNTHÈSE 2023
CHANGEMENT DE VEHICULE
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Cet été, nous avons frôlé la catastrophe quand une grosse
branche d’un peuplier s’est brisée, tombant à proximité d’une
famille venue profiter de la plage. La zone a rapidement été mise
en sécurité afin d’informer les usagers et d’éviter un accident.

Nous allons donc, début 2024, démarrer une campagne
d’élagage des arbres situés sur la plage et, en fonction des
disponibilités du budget, ceux qui longent le chemin du stade.
Ne soyez donc pas choqués lorsque vous entendrez les
tronçonneuses car, pour le bien-être et la sécurité de tous, nous
sommes obligés de raccourcir ces géants du bord de la rivière. Il
est en effet de notre responsabilité d’entretenir les arbres du
domaines public.

ÉLAGAGE DES PEUPLIERS DE LA BASE DE LOISIRS

NOUVEAUX TARIFS DES CONCESSIONS DU CIMETIÈRE

Vu l’article 2223-15 du code général des collectivités territoriales donnant au Conseil Municipal la
compétence de fixer le montant du capital à verser pour obtenir une concession de cimetière et d’une
case au columbarium. 
Jusqu’à présent, il n’y avait qu’un seul tarif sur les concessions, quel qu’en soit les dimensions. Lors
du Conseil du 3 avril 2023, nous avons décidé de tarifs différenciés, qui sont les suivants :

concession cimetière : 

case columbarium : dimension 40 cm x 40 cm 600 € pour une durée de 30 ans

dimension 2 m x 2,5 m 500 € pour une durée perpétuelle
dimension 1 m x 2.5 m 305 € pour une durée perpétuelle



Cette année encore, de nombreux travaux ont été réalisés en
régie, par les employés communaux.

À l’école, les toilettes ont été repeintes, des vitres ont été
remastiquées, et nous avons posé des couvertines qui permettent
d’étanchéifier les murs suite à un problème d’infiltrations. À
l’initiative d’Émilie Bou, responsable de la cuisine de l’école de
Trébas, nous avons fait changer le fourneau de la cantine et le
poste de travail en inox, qui étaient en fin de vie. Une demande
de subvention portée par le SRPI avait été validée en amont
pour les cantines des deux écoles  (5 652 € dont 4 375 € de
subvention d’État).

Nous avons loué une mini-pelle afin de permettre aux agents
techniques de réaliser un certain nombre de travaux. Ce fut
ainsi l’occasion de :

mettre en accessibilité  la nouvelle salle du Club Arc-en-
Ciel,
creuser des tranchées d’évacuation d’eau et buser un fossé
au lotissement des Clauzes,
créer des coupes d’eau pour assainir le chemin de la
Boudoulié.

Pour le bon fonctionnement de la circulation dans le hameau de
La Marquisié, un travail de réfection a été réalisé sur un mur en
pierre par l’entreprise Louisin. 

D’autre part, la salle polyvalente a fait peau neuve. Afin de
respecter les nouvelles normes d’accessibilité, les travaux des
toilettes sont en cours. Le gros œuvre a été fait par l’entreprise
Massol et les finitions seront exécutées par les agents
municipaux pour un total de 25 000 €. Un plan incliné facilitera
l’accès avec l’arrière salle. Par la suite, la buvette sera
réaménagée, modernisée et connectée à internet.
Nous allons également mieux équiper cette salle en matériels
frigorifiques professionnels (armoire positive et négative), ce qui
permettra une meilleure utilisation de cette salle lors
d’évènements privés ou de manifestations associatives. Ces
équipements sont en commande et représentent un
investissement de 4 450 €.

Nous tenons à profiter de cette page dédiée aux travaux pour
remercier chaleureusement Gilbert Gavalda et Philippe Massol,
nos agents techniques, pour leur polyvalence et la qualité de
leur travail et de leur engagement pour notre commune.

SYNTHÈSE 2023
TRAVAUX RÉALISÉS EN 2023
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Depuis l'installation de l'Agence Postale au rez-de-chaussée, le Club Arc-en-Ciel ne disposait plus
véritablement d'un lieu dédié. D’autre part, le bâtiment qui abritait les chambres d’hôtes n’était plus
utilisé depuis quelques temps.

Le Conseil Municipal, en accord avec les membres du club, a donc décidé d’aménager le premier étage
pour en faire une salle d’activités qui lui sera réservée. Un accès pour les personnes à mobilité réduite a
été aménagé depuis le jardin à l’arrière du bâtiment. Ce jardin est également mis à la disposition des
adhérents, afin de leur permettre de profiter d'un espace extérieur. Les aménagements ne sont pour
autant pas totalement terminés : il reste en effet à bétonner l'accès par le jardin. L'ensemble de ces
travaux devrait atteindre un coût global de 7 000 à 8 000€. 
La destination du bâtiment n'est toutefois pas encore réglée. Nous envisageons l’aménagement d’un
logement T3 locatif au dernier étage, à la place de deux chambres d’hôtes. Il permettra un revenu
régulier et répondra à une demande assez forte d'habitat à louer.

SYNTHÈSE 2023
INAUGURATION DE LA SALLE DU CLUB ARC-EN-CIEL
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Commencés en tout début d'année, les travaux ont été
intégralement réalisés par les agents communaux. Cet espace a été
inauguré le 24 octobre par la présidente du club, Mme Rouquette,
après introduction de Mme le Maire. Un verre de l’amitié offert
par la municipalité a suivi.

L’ensemble du Conseil Municipal souhaite de très bons moments
de joie et de convivialité aux adhérents, dans cette nouvelle salle
très lumineuse et agréable. Nous espérons qu'elle sera pleinement
source de lien social, si nécessaire aux personnes âgées dans nos
villages ruraux.

Avant Après



Terrain de foot :
Suite à une demande du club de foot pour l’amélioration de l’éclairage du terrain, le Conseil Municipal
étudie la faisabilité financière et technique du projet. Il s’agit d’un éclairage complémentaire de
l’existant, à moindre coût, permettant d’améliorer les conditions d’entraînement du Trébas FC.

École :
L’école de notre village a besoin de gros travaux de rénovation. Nous avons demandé différents devis
pour améliorer les performances thermiques du bâtiment et respecter les consignes de la Commission de
Sécurité. Nous allons donc faire isoler les murs, changer les menuiseries extérieures, abaisser et isoler les
plafonds, installer des portes aux sanitaires, remplacer la chaudière à fioul par une pompe à chaleur et
réaménager le dortoir. Ces travaux seront réalisés durant l’année 2024 avec l’aide de différentes aides de
l’Etat. Suite à la réparation d’une fuite sur le toit, nous nous sommes aperçu qu’un remaniement de la
toiture serait également nécessaire.

TRAVAUX PROJETÉS POUR 2024

Les agents techniques assurent par convention de mise à disposition l’entretien de la station d’épuration
de la commune de Frayssines et des points de collecte de la commune de Curvalle.
Ces conventions doivent être renouvelées. Le conseil municipal après en avoir délibéré propose de
renouveler : 

La convention avec Curvalle sous condition de disponibilité de ses personnels et au tarif de 35 € de
l’heure plus 20 € par déplacement.
La convention avec Frayssines en revalorisant le tarif à 35 € de l’heure plus les frais de déplacement.

MISE À DISPOSITION DES AGENTS TECHNIQUES

Le Conseil Municipal a accepté la proposition d’achat du château d’eau du SMAEP (Syndicat Mixte
d’Adduction en Eau Potable) de Valence-Valderies pour l’euro symbolique. En contrepartie, il prend à
sa charge le bornage du terrain, le déplacement de l’emplacement des bacs des ordures ménagères avec
la réalisation d’une dalle et d’un entourage ainsi que tous les frais se rapportant à la réalisation de l’acte
de vente.

VENTE DU CHÂTEAU D’EAU

Depuis le 2 novembre 2023, le camion itinérant des Restos du Cœur
circule dans le secteur, distribuant aide alimentaire et de produits de
première nécessité. Il s’arrête à Trébas toutes les deux semaines, le jeudi de
14h à 15h. Vous pouvez le retrouver à côté de l’église.
Début 2024, il passera les jeudis 11 et 25 janvier, puis les 8 et 22 février.

Pour plus de renseignements : 
                     07 66 83 49 76 ou 06 64 34 86 54   
                     ad81.centreitinerant@restosducoeur.org

RESTOS DU CŒUR
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SYNTHÈSE 2023
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Au 1er janvier 2026, les intercommunalités devront prendre la compétence liée à l’assainissement
collectif (Lois NOTRe et 3DS).

Ça veut dire quoi ?

Aujourd’hui les communes qui ont un assainissement collectif, c’est-à-dire une station d’épuration qui,
comme à Trébas, collecte les eaux usées d’une partie de la commune, financent et gèrent elles-mêmes
leur équipement, son fonctionnement ainsi que le personnel qui en assure la surveillance.

Cela implique, en principe, l’existence d’un budget annexe comme c’est le cas dans notre commune. Ce
budget doit être autonome et permettre de couvrir l’ensemble des frais liés à l’outil, c’est-à-dire
emprunts, maintenance, personnels et charges de fonctionnement. Les seules recettes de ce budget
proviennent de la taxe d’assainissement, de l’abonnement et des taxes de raccordement.

À Trébas, ce budget n’est pas à l’équilibre depuis plusieurs années car l’abonnement n’existait pas, tout
comme la taxe de raccordement. La commune prenait donc à sa charge tout nouveau raccordement.
D’autre part, le montant de la taxe d’assainissement était trop faible pour couvrir les dépenses engagées.
Le budget principal de la commune devait alors abonder régulièrement le budget de l’assainissement
pour le remettre à l’équilibre.

Lorsqu’en 2026, la Communauté de Communes va prendre la compétence de l’assainissement collectif,
ce budget sera automatiquement transféré et devra nécessairement être à l’équilibre, impliquant
automatiquement une augmentation des tarifs.

Dans un souci d’équité par rapport aux habitants de la commune qui ne bénéficient pas de
l’assainissement collectif mais qui, indirectement, participent à son fonctionnement, nous avons décidé
de tendre vers l’équilibre à l’horizon 2026. Pour ce faire nous avons instauré un abonnement
d’assainissement ainsi qu’une taxe de raccordement. Aussi, nous augmenterons progressivement le
montant de la taxe d’assainissement, calculé en fonction des m³ d’eau potable consommée.
Son montant était de 0,90 € en 2022, 1,20 € en 2023 et sera aux alentours des 2,20€ le m³ en 2026, tarif  
très probablement appliqué alors par la Communauté de Communes.

Les intercommunalités devront définir un schéma d’assainissement en tenant compte des structures déjà
existantes sur le territoire, de leur état de fonctionnement, et potentiellement en créer des nouvelles dans
un seul et même but : limiter les pollutions dues au rejet d’eaux usées non ou mal traitées et gérer et
préserver le cycle de l’eau.

Il est certain que cela représente un coût supplémentaire chaque année pour les usagers de ce service,
mais il vaut mieux une augmentation progressive que brutale, ce qui risque d’arriver sur certaines
communes qui ont actuellement des taxes inférieures à un euro du mètre cube.

Dans tous les cas ce nouveau mode de fonctionnement est imposé par l’État et nous devrons nous y
résoudre tant la commune que la communauté de communes.

COMPÉTENCE ASSAINISSEMENT



Chaque année, le Comité Départemental Olympique et Sportif
(CDOS) et le Département du Tarn organisent une Caravane des
Sport. C’est un évènement itinérant qui propose de nombreuses
activités libres et gratuites, dont l’objectif principal est de toucher
un public éloigné de l’activité physique. Dans la perspective des
Jeux Olympiques Paris 2024, le Département a été labellisé Terre
de Jeux. Le message est d’autant plus de rigueur.

Le 22 juillet dernier, notre village a donc accueilli une des étapes
de cette Caravane, devenant ainsi pour une journée, Village des
Sports. À cette occasion, toutes les associations sportives locales  
se sont retrouvées autour de la base de loisirs afin de proposer
aux visiteurs une initiation à différentes pratiques sportives.

Plus de 500 personnes se sont essayées à des activités très
ludiques, certaines même assez loufoques, comme les vélos
atypiques, mais aussi plus connues comme le foot américain, la
pétanque, le rugby, le volley, le badminton, le tir à l’arc, le foot, le
ping-pong, le basket, le canoë et le paddle, le cyclisme, etc.

La journée a démarré par une cérémonie d’ouverture en présence
d’élus locaux, de M. le Sous-Préfet et des différents représentants
des clubs, sous un soleil radieux. Le succès a été au rendez-vous.

Nous adressons un grand merci aux commerçants qui se sont
associés à cet évènement et, bien sûr, à tous les membres des
différentes associations qui se sont relayés dans l’animation de
cette belle journée.

SYNTHÈSE 2023
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TRÉBAS VILLAGE DU SPORT



La base de loisirs de Trébas reste toujours aussi attrayante! Après un mois de juillet en baisse, le niveau
de fréquentation de l’été 2023 reste équivalent à celui de l’été 2022, avec un très bon mois d’août.
L’inflation a fait baisser la consommation mais, globalement, la saison reste satisfaisante.

Nous avons obtenu cette année encore le Label Pavillon Bleu, pour la 10e année. Il favorise les
communes qui mènent une politique de développement touristique durable, garantissant ainsi aux
habitants comme aux touristes de profiter des joies de la plage tout en limitant l’impact sur
l’environnement. À Trébas, nous portons une attention particulière aux enjeux primordiaux de la
ressource en eau et de la réduction de sa consommation préconisée par Pavillon Bleu. Pour cette raison,
un rince-pieds remplacera la douche de plage dès l’été prochain. 
Certains jeux pour enfants de la base de loisirs commencent à montrer ses signes de fatigue. Ils ont été
remis en état avant le démarrage de la saison touristique et le pont de singe a été remplacé.
Nous en profitons pour remercier Salvy, le surveillant de baignade, dont la gentillesse et le sérieux ont
pu être appréciés de tous.
 
L’Office de Tourisme a trouvé une nouvelle place, sous les tilleuls entre la plage et l’église. S’il y avait
une petite inquiétude quant à une moindre visibilité, sa fréquentation n’en a finalement été que
décuplée. Satisfaction générale. Pour l’été 2024, le nouveau chalet mis à disposition par le Syndicat
Intercommunal d’Aménagement de la Vallée du Tarn (SIAVT), anciennement à Ambialet, devrait
remplacer l’actuel.

Cette année, nous avons inauguré le GR 736, Gorges et Vallée du Tarn, parcourant 300 km entre les
Sources du Tarn et Albi. Celui-ci a vu ses premiers randonneurs, traversant notre village et longeant
notre base de loisirs. 

SYNTHÈSE 2023
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BASE DE LOISIRS - BILAN DE LA SAISON ESTIVALE



Cet été, la déchetterie avait revu ses horaires d'ouverture afin que les employés et les usagers puissent
éviter les fortes températures de l'après-midi. Depuis septembre, elle est revenue au rythme habituel :

le lundi de 14h30 à 17h30
le mercredi et le samedi de 10h à 12h.

D’autre part, en ce début d’année, les consignes de tri évoluent à nouveau, avec les sacs orange dédiés
aux déchets de cuisines. Ces matières organiques sont facilement valorisables. Vous pouvez en faire du
compost vous-même avec un composteur individuel ou confier ces résidus de repas à Trifyl, dans les
sacs orange. Ces sacs, si vous n'en avez pas encore eu, sont disponibles à la mairie. Une fois pleins, ils
sont à déposer dans les conteneurs « verts » des ordures ménagères.

COLLECTE SÉLECTIVE

Le tri c'est aussi et toujours majoritairement la poubelle jaune
avec tous les emballages ! Faites ce travail du mieux possible.
Le coût d'enlèvement d'une tonne de déchets ménagers
(poubelle noire) est bien plus élevé que celui d'une tonne de
déchets triés (poubelle jaune). Par ailleurs, Trifyl effectue des
contrôles réguliers, et les erreurs dans le bac de tri peuvent
aussi entraîner des pénalités financières. Donc trier de mieux
en mieux permet de réduire la facture pour tous, en plus des
bénéfices environnementaux ! Alors gardons le cap, et
pensons au tri à chaque déchet produit, à la maison, mais
aussi au travail, dans les associations, et lors d’événements.
Merci pour vos efforts quotidiens.

Par ailleurs, des dépôts sauvages ont encore parfois lieu sur notre commune. N'hésitez pas à faire
remonter au plus vite en mairie ce genre d'incivilités. Nous en profitons pour vous rappeler que le dépôt
en déchetterie est gratuit ! Faites passer le mot pour faire cesser ces pollutions.

SYNTHÈSE 2023
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ADRESSAGE

Commencé lors du mandat précédent, nous arrivons enfin au
bout de ce dossier qui a eu du mal à se concrétiser. En effet, nous
avons reçu l’ensemble des panneaux émaillés, les numéros et les
noms des voies, représentant un montant de 9 970 € de
fourniture. Les numéros vous seront confiés lors de la cérémonie
des vœux afin que vous puissiez les poser par vous-mêmes, sur
vos façades ou boîtes aux lettres. Vous pourrez aussi les retirer à
la Mairie. Les noms des voies seront mis en place dès que possible
par les agents techniques. 
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BUDGET 2023 - COMMUNE
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BUDGET 2023 - ASSAINISSEMENT
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NAISSANCES

FIGUIERES Livio, Marcel
MASSART Iris
BONIFACE Aron, Thierry, Didier
CHARBONNE Stella, Lara, Irys
AMALRIC Louis, Fabien, Yoan

MARIAGE

RICOCHON Amélie et FAVEAUX Cyril

DÉCÈS

FLOUTARD Roger 
BLANC Georgette, Marie, Rose 
FABRE Aline, Bernadette, Paulette 
FLOUTARD Paulette, Augusta, Elise
SPILMONT Madeleine, Paulette 
COUTOULY Simone, Berthe, Christiane 
DI BERARDINO Anna, Teresa 
BERNARD Georges, Gabriel, Valentin 
ASSIÉ Eloi, Numa, Ulice, Jean
NESPOULOUS René, Félicien, Urban 
CADARS Marie-Thérèse, Paulette 
RAYNAL Jean, Marcel, Roger 
BENOIST Michelle, Louise 
MACÉ Simone, Hélène 
BOUDET Andrée, Clothilde 
CADALEN Jean-Guy, Gaston 
FAVEAUX Cyril 
BECALSERI André, Elie, Louis
GUILLEMET Gilbert 
TOURNIER Odette, Angèle, Mauricette 
ROBERT Joël, Régis 
BARTHELEMY Eliette, Lydie, Marie
PAULHE Georgette, Thérèse, Marie 
TULOUP Françoise, Christiane, Henriette 
PICARD Annie, Marguerite 
DELLA FLORA Maryse
BONNEVAL Josette, Marie, Louise 
LAUGER Marinette, Antoinette, Mélanie 
DE SEQUEIRA Maria de Lourdes

20 avril
17 mai
21 juillet
7 novembre
15 décembre

28 février

28 janvier
3 février
 9 janvier
18 mars
7 avril
4 mai
14 mai
6 juin
12 juin
26 juin
7 juillet
8 juillet
18 juillet
19 juillet
13 septembre
14 septembre
1er septembre
22 septembre
29 septembre
30 septembre
7 octobre
13 octobre
13 octobre
19 octobre
25 octobre
11 novembre
15 novembre
18 novembre
16 décembre

SYNTHÈSE 2023
ÉTAT CIVIL



Une année placée sous le signe des 5 sens !

Nous avons travaillé cette année sur les 5 sens. 
Au commencement, le goût, avec la participation à la
Semaine du Goût et l’intervention d’une cheffe
cuisinière, Caroline, du restaurant « Le Relais de la
Vallée ». Nous avons cuisiné et goûté de drôles de plats.
Des crêpes faites avec des farines différentes et des
accompagnements hors du commun : crème
chocolat/betterave – crème caramel/potimarron – crème
citron/carotte. On s’est régalé. Le travail sur le goût a
été complété au Fraysse avec des ateliers dégustation de
nourritures blanches !!!…
Le travail sur l’ouïe est venu enrichir notre projet avec
l’intervention de musiciennes du Conservatoire de
musique d’Alban. Nous avons découvert diverses flûtes,
ainsi que la harpe et son son mélodieux. Nous avons
aussi écouté des musiques occitanes et dansé dessus.
La vue, mêlée à l’ouïe, a été travaillée en arts plastiques
avec l’étude d’une œuvre que nous avons essayé de lire
comme une partition de musique. Nous avons ensuite
créé nos propres productions en peignant nos
impressions tout en écoutant de la musique. C’était
intéressant mais surtout très drôle.
C’est à travers des jeux de société ou des jeux de
devinettes que nous avons abordé le toucher et l’odorat.
Inventer et créer des jeux avec des objets à reconnaître
seulement en les touchant ou des odeurs à identifier, a
été très amusant. On a pu ensuite partager tout ça avec
les autres classes du réseau et essayé, à notre tour, les
jeux qu’ils avaient préparés.
Une belle année riche en expériences et en ressentis !

COMMUNIQUÉS DES STRUCTURES ÉTABLIES SUR LA COMMUNE
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L’ÉCOLE DE TRÉBAS



De nombreux très beaux projets se sont développés à l’école de
Villeneuve autour de plusieurs axes liés à notre territoire : les liens
intergénérationnels, la découverte et la préservation de notre
patrimoine, l’ouverture à la culture et au monde. Tout un
programme pour grandir et devenir de jeunes citoyens éclairés !

Au mois de juin, suite aux interventions à l’école du
Conservatoire de musique du Tarn, les élèves ont présenté
quelques danses traditionnelles aux résidents de la maison de
retraite. Des plus petits aux plus grands, tous ont revêtu les
couleurs occitanes pour enchaîner farandoles, rondes et lignes au
son des flûtes et guitares. 

Grâce au Réseau d’Écoles Rurales des Monts d’Alban, les élèves
de CM1 et CM2 sont partis en voyage à Aspet, dans les Pyrénées.
Ils ont pu s’essayer à la spéléologie, à la randonnée, au land’art et
au king ball. Cette expérience reste un magnifique souvenir
commun pour nos élèves.
De plus, les différents travaux artistiques de l’année scolaire en
danse, musique et arts plastiques, ont fait l’objet d’une exposition
ouverte à tous dans la très belle chapelle de Massals. Les élèves
ont ainsi pu découvrir ce lieu particulier et observer les travaux de
leurs camarades.

Pendant les vacances d’été, des travaux importants ont embelli et
modernisé les locaux. La désimperméabilisation et la
revégétalisation de la cour de récréation ont permis de repenser la
distribution des espaces, la circulation et leur utilisation. La
toiture a été rénovée et isolée. Le couloir, comme les classes
l’année dernière, a été repeint. Les sols et les plafonds avaient été
changés. Enfin, le parking sous l’école a été reconverti en terrain
multi-sport, avec grillage et portail. Les élèves, les enseignants et
les personnels sont très heureux de ce nouvel environnement de
travail fonctionnel, durable et confortable. Nous remercions
chaleureusement tous les acteurs de cette transformation. 

En octobre, pour la semaine du goût, c’est un menu entier sur le
thème de la pomme qui a été préparé puis dégusté : une fois
encore, partage et convivialité étaient au rendez-vous !

COMMUNIQUÉS DES STRUCTURES ÉTABLIES SUR LA COMMUNE
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L’ÉCOLE DE VILLENEUVE



MAISON DE RETRAITE BELCANTOU

COMMUNIQUÉS DES STRUCTURES ÉTABLIES SUR LA COMMUNE
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L’Association de la Maison de Retraite de Trébas, fondée en 1988, gère un établissement
d’hébergement pour personnes âgées, et depuis 2019, une unité pour personnes en situation de
handicap. L’accompagnement quotidien et continu des personnes accueillies est réalisé par une équipe
pluridisciplinaire : hébergement, restauration, soin, administration et animation.

La vie sociale occupe une place importante à Belcantou : les diverses manifestations organisées en
2023 en sont la démonstration.

Le samedi 3 juin, à l’occasion de la fête annuelle de
l’établissement, Le Président de l’Association de la Maison
de Retraite de Trébas, M. Yves Le Poëc, et le Président du
Syndicat Intercommunal d’Exploitation des Ressources de
la Vallée du Tarn, M. Jean-Luc Espitalier, ont inauguré, en
présence de nombreux élus (dont Mme Elisabeth Claverie,
1re Vice-présidente en charge de l’autonomie au Conseil
Départemental du Tarn, et M. Vincent Recoules, Conseiller
Régional), des résident(e)s, des familles, des proches et de
l’équipe, l’Unité pour personnes adultes en situation de
handicap. Cette unité juxtaposée à l’EHPAD Belcantou et
pouvant accueillir 7 résidents a ouvert ses portes en 2019. 

Après avoir inauguré l’Unité (PHV) « Le Tournesol », une
cérémonie a eu lieu en l’honneur du Dr Pierre BERNARD,
Président-fondateur de l’association, en présence de ses
proches. A cette occasion et après un hommage clôturé par
son fils, Justin, la salle d’animation de l’établissement a été
baptisée « Salle multi-activités - Dr Pierre Bernard». Cette
grande salle voulue par M. Bernard est multifonctionnelle :
elle est essentielle pour la vie sociale interne (lieu
d’animations, du Conseil de la Vie Sociale, échanges avec les
écoles, d’autres structures…) et aussi celle du village (accueil
des associations : MJC…). Elle a également pu être une
solution de repli dans les moments difficiles rencontrés face
à la COVID-19.

Entre deux averses, cette journée a été une belle fête pour
l’établissement. Elle a permis de se retrouver et de partager
un moment chaleureux, dont la crise sanitaire nous avait
privé un long moment.Peu de temps après cet événement
festif, nous avons procédé à la réfection du sol des cuisines :
un chantier relativement important bien que nécessaire.
Cela a été l’occasion de fêter le retour de nos cuisines (et des
cuisinier(e)s) le 22 septembre, autour d’un repas, où
chacun(e) a mis « la main à la pâté » pour les papilles des
résidents et de leurs proches.
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Notre association intervient sur les communes de : Alban, Le Fraysse, Miolles, Trébas, Fraissines,
Cadix, St-André, et Curvalle.
En 2022, 189 personnes ont été aidées, totalisant le nombre de 16 284 heures d’interventions, le besoin
est réel. Nous avons livré 11 121 repas à 72 bénéficiaires et avons parcouru 34 500 kms.
La large plage de services proposés ne fait que renforcer la qualité de polyvalence des actions de
l’ADMR. 
Si vous avez besoin d’interventions à domicile ou d’avoir les repas livrés chez vous, n’hésitez pas à
nous contacter.

Aides à domiciles/auxiliaires, l’ADMR recrute.
Bénévoles, donnez un peu de votre temps pour que nos aînés puissent continuer à vivre chez eux,
comme ils le souhaitent, dans les meilleures conditions possibles. Merci d’avance, nous comptons sur
vous.

Si vous désirez venir travailler à l’ADMR ou si vous voulez devenir bénévole, venez nous rejoindre pour
étoffer notre équipe et vivre une expérience humaine enrichissante, contactez-nous au 05 63 49 02 08 ou
par mail alban@admrtarn.fr

                                                                                            Dominique Cerf et l’équipe des bénévoles

Entre deux averses, cette journée a été une belle fête pour l’établissement. Elle a permis de se retrouver et
de partager un moment chaleureux, dont la crise sanitaire nous avait privé un long moment.Peu de temps
après cet événement festif, nous avons procédé à la réfection du sol des cuisines : un chantier relativement
important bien que nécessaire. Cela a été l’occasion de fêter le retour de nos cuisines (et des cuisinier(e)s)
le 22 septembre, autour d’un repas, où chacun(e) a mis « la main à la pâté » pour les papilles des résidents
et de leurs proches.
Nous avons aussi pu, cette fin d’année, retrouver notre traditionnel loto organisé par Belcantou par le
personnel et de nombreux bénévoles. Plus de 520 cartons joués à l’ordinateur, plus de 240 personnes
présentes dans la salle des fêtes de Trébas ce dimanche 26 novembre, plus de 3 000 € de lots ont été
gagnés… Ce sont les ingrédients d’un loto réussi !
Nous remercions les Résident(e)s, leurs proches, les membres de l’Association, les collectivités, nos
nombreux bénévoles, les commerçants et fournisseurs, particulièrement les commerçants de Trébas…
grâce à qui, nous parvenons à organiser tous ces événements.
D’autres projets sont déjà étudiés : réfection d’une partie de l’établissement, certification…Au plaisir
d’échanger,
 

                                                                                             Yves Le Poëc, Président de l’Association,
                                                                                             Charlène Bosseboeuf, Directrice

ADMR

mailto:alban@admrtarn.fr


AUTRES COMMUNIQUÉS

21



AUTRES COMMUNIQUÉS

22



AUTRES COMMUNIQUÉS

23



AUTRES COMMUNIQUÉS

24



25

AUTRES COMMUNIQUÉS



26

LA VIE ASSOCIATIVE

C’EST DÉCIDÉ... JE M’ENGAGE !!



COMITÉ DES FÊTES 

Après deux ans d’absence dus à la crise sanitaire, la fête de la Saint-Blaise a pu faire son retour en
2023. Nous avons donc renoué, avec grand plaisir, avec notre rythme de deux manifestations par an.
Il a pourtant fallu s’adapter et compléter la traditionnelle gratounade avec des fritons de porc,
puisqu’aucun fournisseur ne pouvait nous approvisionner suffisamment en canard. La faute aux
épisodes de grippe aviaire…
Cette Saint-Blaise nouvelle version a néanmoins connu le succès, avec 200 personnes présentes et
l’animation assurée par la discomobile Media Laser.

Pour la fête d’été, ce sont REQ Animation (le vendredi soir) et l’orchestre Music Story (le samedi soir)
qui ont permis aux danseurs de se dépenser sur la piste.
Le repas aligot et porcelet à la broche cuit au feu de bois, réalisé de main de maître comme d’habitude,
a conquis les 420 convives présents malgré une météo mitigée. Quant à l’efficacité du service du plat
principal, elle est toujours saluée par les estivants qui la découvrent !
En 2024, la Saint-Blaise aura lieu le samedi 3 février. Notez d’ores et déjà la date sur votre agenda. Et
comme d'habitude, un gâteau à la broche sera tiré au sort grâce au ticket de tombola inclus.
Quant à la fête d’été, elle est prévue pour nous les 9 et 10 août prochains. Comme ces dernières années,
nous assurerons les aubades le samedi précédent, donc le 3 août. Pour rappel, les fleurs que nous
distribuons à cette occasion vous sont offertes. Nous passons pour annoncer la fête et vous égayer de
quelques notes de musique. Vous participation financière est, certes, la bienvenue, mais il n'y a aucune
obligation.

N'hésitez pas à nous rejoindre si vous souhaitez participer à l’animation de notre village.
En attendant de vous retrouver, nous vous souhaitons à tous une excellente année 2024. Profitez bien
de vos proches et prenez soin de vous.

Pour tout contact ou renseignement, appelez Gilbert Gavalda, le président, au 06 77 67 48 59, ou
envoyez-nous un e-mail à cdf.trebas@gmail.com

VIE ASSOCIATIVE
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CLUB DE PÉTANQUE
                                                                   

BILAN SPORTIF 2023

En catégorie Senior :
- Phase finale pour notre Doublette Vétéran, 1/ 8 de finale au championnat du Tarn
- 2ème place en Championnat par équipe Vétéran Division IV
- 8ème place en Championnat Open par équipe division II

En catégorie Jeunes :
1 Minime Vice-champion du Tarn en Individuel

Comme tous ces joueurs et tous ces jeunes (avec leur label école de pétanque), vous pouvez nous
rejoindre et véhiculer l'image de Trébas à l'intérieur et à l'extérieur du département, et faire honneur à
notre club.
« Chacun tire son plaisir de l'instrument dont il joue le mieux. »

CALENDRIER SAISON 2024

Dimanche 5 mai : Championnat du Tarn en Triplettes Minimes, Cadets et juniors début à 9h.
Dimanche 2 juin : Officiel Doublettes Mixtes début 10h.
Dimanche 9 juin : Challenge Jeunes Minimes, Cadets et Juniors début 9h.
Rencontre avec le Club de Coupiac
Entraînements : Pour l'école de Pétanque, tous les Mercredis à 14h.
Les mercredis en juillet et août : concours en doublettes ouvert à tous à 21h.
Fête du village : concours les 7, 8, 9, 10 août
En période hivernale : boulodrome couvert (contact : 07 80 01 31 81).

Informations et contact sur notre site : petanquetrebas81 - Tél. 06 88 27 52 98

 « La Pétanque est un sport, une activité de plein air,
une école de fair-play, de détente et de loisir. »

VIE ASSOCIATIVE
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CLUB ARC-EN-CIEL

Les aînés du club Arc-en-Ciel Générations Mouvement de
Trébas souhaitent la bienvenue à tous ceux qui viendront
nous rejoindre pour partager nos moments de joie, d’amitié
et de jeux (belote, scrabble, rumikub, rami, etc.) ainsi qu’un
petit goûter.

Poussez la porte du club : ouvert tous les jeudis à 14 h.

En septembre 2023, nous avons repris nos activités comme
d’habitude avec une nouvelle salle toute neuve et bien
agréable.

Chaque année nous effectuons un ou deux voyages de
plusieurs jours, ainsi que des sorties d’une journée.
Nous avons fait une sortie dans l'Aubrac avec un bon repas
dans un Buron.
En juin nous avons pris le TGV direction Lille pour une
semaine de découverte des Hauts de France : Lille, Calais,
la Picardie, Amiens.

Début novembre : week-end de retrouvailles cette année sur
la côte vermeille, à Collioure et ses environs, hébergement à
l’Hôtel à Empuria Brava.
Ripailles au château de Villerouge Termenes.

On ne s’ennuie pas au club Arc-en-Ciel, n’hésitez pas à
nous rejoindre !!!!

Nous vous souhaitons une Bonne et Heureuse Année 2024.

Contact : Madame Rouquette au 05.63.55.90.30

VIE ASSOCIATIVE
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES

Notre association a pour but d’apporter une aide financière et matérielle aux projets éducatifs menés
par l’équipe enseignante de nos écoles de Trébas et Villeneuve-sur-Tarn, et également de créer des
moments d’échanges et de partage au sein de nos villages. 
Les ressources de l’APE proviennent essentiellement du bénéfice du loto des écoles (plus de 4700 € en
2023).
Toutefois, l’APE a proposé aux parents d’élèves la vente de gâteaux « BIJOU » qui nous a rapporté
plus de 500 €.
Aussi pour noël, l’association a innové en proposant la vente de chocolats Jeff de Bruges, avec un
bénéfice de 350 €.

 
 
 
Ces actions ont une nouvelle fois rencontré un succès et ont permis d’apporter un bénéfice
supplémentaire aux caisses de l’APE.
D’ailleurs, nous avons encore une fois participé à hauteur de 2100 € pour un voyage de 4 jours à Aspet
(Pyrénées) organisé par le réseau des écoles pour une vingtaine d’élèves de CM1 et CM2 de Villeneuve.
Nous avons aussi financé en totalité une sortie à la ferme pédagogique du carrelet à Montdragon pour
les élèves de Trébas.
Pour cette année 2024, nous avons fait le choix d’organiser les évènements 
suivants :

Les madeleines « BIJOU » en Février
Le carnaval et le loto en Mars
« Initiatives » pour la fin d’année scolaire

Les personnes bénévoles qui participent de près ou de loin au fonctionnement de l’APE sont très
précieuses. Elles œuvrent la plupart du temps dans l’ombre, rien ne se ferait sans elles.

Merci à vous tous qui comprenez l’intérêt d’une telle implication sans laquelle nombres d’activités ne
pourraient avoir lieu.

Nous profitons encore une fois pour remercier les commerçants qui répondent toujours présent à nos
sollicitations.

Au nom de l’ensemble des membres de l’APE des écoles de Trébas et Villeneuve sur Tarn, nous vous
souhaitons à toutes et à tous une très bonne santé et année 2024 !
 

                                                                                                                Le bureau
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LA SAUCE LOCALE

L’objectif de l’association de La Sauce Locale est de proposer aux adhérents des produits locaux de
qualité produits et fabriqués par des producteurs ou artisans de la Vallée du Tarn.
 Les commandes se passent en ligne du vendredi au mardi soir, afin de retirer, le jeudi suivant les
victuailles, de 16h45 à 18h30 rue des 2 porches (tout de suite à gauche après l’arche de la pharmacie) à
Trébas-les-Bains. Pour commander, il suffit de régler une adhésion à prix libre à l’association.

 La Sauce Locale vous propose les légumes d'une maraîchère, Isabelle, du pain artisanal au levain du
Fournil aux 4 Vents, le miel et des friandises du Rucher d’Amélie, le fromage et yaourts de brebis de
From D’Aqui, le fromage de chèvre de Connac, les produits de Croc Châtaigne de Trébas, les
produits des agneaux et des volailles du Gaec des Armayrols et les plants potagers et aromatiques de
Caroline (au printemps). Nous nous sommes agrandis en 2023 avec Aurélie, nous proposant ces
produits naturels bios et simples (gemmothérapie, alcoolatures, tisanes et cosmétiques) et Rouslana,
maraîchère, qui nous propose aussi des préparations à base de ses légumes.

C’est aussi l’occasion de se réunir pour d’agréables moments amicaux autour de dégustations, comme
cette année 2023 où nous nous sommes rejoint le 9 septembre pour un repas à base exclusivement de
nos produits suivis d'un Bal Trad' à la salle des fêtes de Trébas.
Nous souhaitons remercier pour leur soutien tous nos chers adhérents qui nous suivent depuis le
début.

Le Bureau des renards.
la.sauce.locale81@gmail.com

06.32.60.57.02
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Les membres de La Sauce Locale sont heureux de vous
présenter tous leurs vœux pour cette nouvelle année 2024 !

mailto:la.sauce.locale81@gmail.com


MJC
L’année 2023 est une année encourageante pour la MJC, nous avons retrouvé l’élan pour proposer de
nouvelles activités. C’est au niveau de celles proposées aux enfants que se situe une de nos
satisfactions. En effet le stage cirque cet été, les ateliers archéologie, expression argile, et la chasse au
trésor d'Haloween pendant les vacances d’automne ont permis à de nombreux enfants de vivre des
vacances riches de découvertes et de rencontres.
Aussi, la palette des activités que nous proposons aux adultes s’est élargie : l’activité Aïkido présentée
lors de notre journée portes ouvertes est désormais possible sur Trébas, et on joue désormais au
badminton sur Assac. De nombreuses activités adulte ont aussi repris : balades mensuelles, marche
nordique, yoga, qi gong, easy english, arts plastiques, théâtre adulte, taiji quan. La palette est large
comme on peut le constater.
La MJC c’est aussi des animations ponctuelles. Nous avons repris le chemin vers Belcantou et y avons
invité les enfants de la maternelle de Trébas, accompagnés de parents et les résidents de l’EPHAD
pour un très joli spectacle autour de la pluie. Dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine,
nous avons eu une visite conférence sur les traces du passé médiéval de Villeneuve-sur -Tarn. Et puis
nous avons reconduit la Fête de la Pomme , pour sa troisième édition, où nous avons pu apprécier le
travail de notre groupe théâtre, la musique des Apeupresque, la sieste musicale de la compagnie du
Coq à l’âne, un atelier de cuisine animé par Pascal Sudre, et la qualité des interventions sur
l’agroforesterie. Cette manifestation se déroulait dans le cadre du programme « Goûtons nos
campagnes », porté par le Pôle Territorial Albigeois Bastides. Je ne peux oublier dans ce descriptif le
succès du vide-grenier du 3ème dimanche d’août sur Trébas que nous réalisons avec le Trébas
Football Club.

Toutes ces animations sont conçues par une équipe de bénévoles soucieux de rendre plus riche et
agréable la vie dans notre petit territoire. Nous trouvons toujours les collectivités à nos côtés mais
aussi les autres associations, la médiathèque. C’est de ce travail en commun renouvelé sans cesse que
vivent les projets et nous nous en réjouissons. Vive 2023 !

                                                                                                             Yves Le Poëc, Président de la MJC
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TRÉBAS FOOBALL CLUB

AMICALE DU TRÉBAS FOOBALL CLUB

L’été a été animé par l’organisation de la Caravane des Sports. Le 22 juillet notre club a proposé aux
plus jeunes des ateliers sportifs avec l’aide du Comité Départemental Olympique du Tarn.

La saison 2023/2024 a débuté en septembre en championnat départemental de D3 d’un très bon
niveau, nos jaunes et noirs sont classés en milieu de tableau après 6 rencontres.
L’équipe 2 dirigée par Anthony et Sébastien évolue en championnat UFOLEP foot à 7. Leur parcours
est plus difficile, en raison d’un manque d’effectif. On note beaucoup de blessés dans les 2 équipes. La
fin de l’année approche, tous les joueurs auront le plaisir de venir vous présenter le calendrier le
samedi 16 décembre.

Tout le club réuni vous souhaite une merveilleuse année.

                                                                              Christian Révellat, Président du TFC
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2023 aura été un beau Millésime pour l’amicale. Déjà 10 ans de fête !!!

Une vraie réussite avec une belle affluence une fois de plus.
Le célèbre tournois du Trébas Football Club a, une année encore, attiré un beau plateau de joueurs,
amateurs et professionnels, venus des quatre coins de la planète « la planète vallée !! ». Sur une
pelouse, pour une fois verte, les conditions été réunies pour offrir du beau jeu aux spectateurs.
L’apéro bodega qui a succédé au tournoi s’est déroulé à la perfection. Le Musicien Gratt’ DeLaPatt’ a
bien chauffé la place du village, puis la Disco Mobile « ALKLINE No Limite » a pris le relais pour la
soirée. Un feu d’artifice a permis de marquer le coup des dix ans d’existence de l’amicale. Même la
fraîcheur de la nuit n’a pas eu raison des danseurs qui ont foulé l’asphalte trébassolle toute la nuit !!!
Un beau moment de convivialité et de festivité dans notre cher Petit Nice.

Pour les 10 ans, l’Amicale du Trébas FC a également organisé une tombola sur la journée entière,
pour laquelle nous remercions les différents partenaires pour leurs générosités : l’épicerie de Trébas,
LOCA CANOE de Trébas, la société BORIE à Plaisance et la compagnie des CHAIS à Réquista. 

Toutes l’équipe de l’Amicale du Trébas FC vous souhaite une belle et heureuse année 2024. Nous vous
donnons rendez-vous les 9, 10 et 11 août prochain pour un nouveau week-end festif.

Anthony Révellat, Président de l’Amicale

Le Trébas Football Club a tenu son assemblée générale le 3 juin 2023
avec l’ambition de maintenir un club de football dans la vallée du Tarn.
De nouveaux dirigeants sont venus compléter l’équipe déjà en place :
Thierry Fileti remplace Maxym Jourdain au poste d’entraîneur principal,
secondé par Gilles Botto, ex-dirigeant héraultais, ainsi que Laurent
Pélissou. Cette journée a été clôturé par une descente en canoë, et partie
de pétanque.



LUBELLINE
L'association Lubelline propose, depuis maintenant 2 années,
à la salle MJC à la mairie de Trébas, des ateliers poterie
enfants et parents-enfants. L'argile permet un éveil sensoriel
des plus jeunes et ouvre la magie de la création artistique aux
plus grands:). 
Des pots, personnages et de la décoration pour les fêtes sont
ainsi nés des mains des participants.

Lubelline se déploie au-delà du milieu rural, par exemple à
Albi, dans le quartier prioritaire de Cantepau pour animer des
ateliers parents-enfants, ou encore lors de journées festives
comme "Réveille ta créativité" à Villefranche de Panat, en
juillet dernier.
Mais les bénévoles ont à cœur d’œuvrer dans cette belle vallée
du Tarn, pour la rendre dynamique et créative en lien avec la
MJC.

Merci à Annie, Marjolaine, Paz et Romanie de transmettre
leur passion, et aux habitants et familles de leur participation. 
Dès janvier 2024, d'autres animations pourraient vous être
proposées... surprise !

RDV au Dojo de Trébas, le vendredi 26 janvier de 10h à 11h30
pour un atelier avec les tous petits (0-4 ans) et leurs parents,
sur inscription à lubelline.asso@gmail.com. 

Association LUBELLINE
Route d'Albi, 81340 Trébas

lubelline.asso@gmail.com 
06 37 86 19 84
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FRIPERIE ITINÉRANTE - RELAIS FAMILLES
Une action de la Fédération Familles Rurales du Tarn

La Friperie itinérante est une action sociale existant depuis 2011, dont l 'objectif est de lutter contre
l’isolement des publics sur les territoires ruraux et favoriser le lien social, en proposant un service de
vêtements d’occasion à petits prix. C’est un lieu d’accueil, d’écoute et d’informations ouvert à tous.

Animée par Nadège et Christel, travailleuses sociales, la Friperie Itinérante portée par la dimension
de "l’aller vers", se déplace avec un camion identifié sur 6 communes du Tarn, une à deux fois par
mois (Valence d’Albigeois, Montredon Labessonnié, Alban, Brassac, Vénès et Trébas).
Nous venons à Trébas le 3ème jeudi du mois, de 9h à 12h, à la salle polyvalente ou devant, en extérieur.

Une approche personnalisée
Chaque personne est accueillie de manière individualisée et informée si elle le souhaite sur ses droits
et les services existants. Elle peut être également orientée vers les partenaires associatifs ou
institutionnels du territoire à même de répondre à sa demande.

Un espace qui crée du lien sur chaque commune
Chacun peut venir sur le stand de la Friperie pour partager, échanger avec d’autres habitants, rire,
boire un café, conférant à ce lieu de rendez-vous une ambiance conviviale empreinte de mixité sociale
et intergénérationnelle.
Nous amenons régulièrement des vêtements sur demande en fonction des besoins de chaque
personne.

Des actions qui impliquent les habitants
Nous proposons des temps collectifs de tri pour les personnes qui le souhaitent. Nous remercions
d’ailleurs le groupe d’habitants du village qui participe à cette action depuis plusieurs années en nous
aidant au tri, à l’installation, à la récolte de dons!

La Friperie Itinérante c 'est aussi le lien avec 3 boutiques portée par l’Association Familles Rurales,
une à Rivières, une à Gaillac et une ouverte en 2022 à Puygouzon. Chaque boutique fonctionne grâce
à des équipes de bénévoles qui en assurent le fonctionnement ( ouverture au public, vente,
organisation des stocks..).

N’hésitez pas à venir nous rencontrer !

Fédération FAMILLES RURALES
7 Boulevard PAUL Bodin 81000 

 Tel : 05 63 54 15 44
 lafriperieitinerante@famillesrurales.org
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Mairie de Trébas, accueil 
Ouverture du Lundi au Vendredi de 8h30 à 12h 
Site internet : http://www.mairie-trebaslesbains.fr/
Mail : trebaslesbains@orange.fr

Agence Postale Communale    
Ouverture lundi mardi mercredi jeudi vendredi de 8h30 à 12h

Bibliothèque      
Ouverture le mardi et vendredi de 16h à 18h  
et le samedi de 10h à 12h
Mail : bibliotrebas@gmx.fr

Déchetterie (téléphone de la mairie)    
Ouverture le lundi de 14h30 à 17h30
Le mercredi et le samedi de 10h à 12h

Assistante Sociale 3ème jeudi du mois de 14h à 16h30  
Assistante sociale MSA   sur RDV              
Docteur CHAHAL     
Cabinet infirmier
                             
École de Trébas       
École de Villeneuve       

Maison de Retraite Belcantou   

A.D.M.R. Alban (Aide à Domicile en Milieu Rural)  

 Office de Tourisme 
   - bureau d’information de Trébas   
   - accueil au siège social d’Ambialet   
   - mail : accueil.tourisme@valleedutarn.fr
   - site internet : http://www.valleedutarn-tourisme.com

Préfecture du Tarn à Albi      
Trésor Public à Albi       
Gendarmerie de Valence d’Albigeois   
Accueil du public le lundi de 8h à 12h, mercredi et jeudi 14h et 18h

05 63 55 85 47

05 63 55 88 44

05 63 60 89 10

05 63 55 85 47 

05 63 80 22 30
05 63 21 61 39
05 32 74 08 93
05 63 55 84 65
                             
05 63 55 94 31
05 63 55 87 87

05 63 55 84 09

05 63 79 52 12
 
 
05 63 40 10 75
05 63 55 39 14
 

05 63 45 61 61
05 63 49 59 00
05 63 56 48 10
  

NUMÉROS UTILES

NUMÉROS D’URGENCE :
SAMU 15       POLICE 17      POMPIERS 18

N° d’urgence européen 112


